

En el mes de agosto no se va a editar el boletín así que volvemos en septiembre. ¡¡Felices vacaciones!!



Aprobado el Decreto que recoge el Catálogo Aragonés de Residuos

El Consejo de Gobierno aprobó el pasado 22 de julio el Decreto sobre el Catálogo Aragonés de Residuos. Este documento recoge la clasificación de los distintos tipos de residuo y su tratamiento, y es una importante herramienta del Programa de Prevención y Valorización de residuos contemplado en el Plan de Gestión Integral de los Residuos de Aragón (GIRA). En la elaboración del documento han participado durante más de un año representantes de organizaciones sindicales, empresariales, empresas gestoras de residuos, y del Departamento de Medio Ambiente a través de un grupo de trabajo. El documento se sometió también a la Comisión de seguimiento del GIRA y a un proceso de información pública antes de su aprobación.

Este Catálogo permite codificar los residuos según la Lista Europea de Residuos y conocer las operaciones de gestión más adecuadas desde el punto de vista ambiental, técnico y económico, mediante un proceso de actualización. Con este Catálogo se pretende garantizar que en la gestión de los residuos de Aragón se respete la jerarquía definida en la Estrategia Comunitaria para la Gestión de Residuos, en su mismo orden de prioridad: prevención, recuperación, valorización material, valorización energética y eliminación. De este modo se facilita también una mayor claridad de criterios al abordar las autorizaciones administrativas de gestión de residuos.

Más información: Dirección General de Calidad Ambiental y Cambio Climático



Prácticas de extinción de incendios forestales

El Departamento de Medio Ambiente y el IV Batallón de Intervención en Emergencias (BIEM IV) de la Unidad Militar de Emergencias realizaron el pasado 5 de julio un ejercicio conjunto de extinción de incendios forestales. El simulacro tuvo lugar en el Centro Nacional de Adiestramiento San Gregorio (Zaragoza). Este tipo de ejercicios sirve para que, dado el nivel de complejidad de una emergencia de este tipo, las unidades participantes logren la total integración y coordinación necesarias para hacer frente con éxito a un gran incendio forestal, además de favorecer el conocimiento del personal y de los procedimientos de actuación.

Además el pasado 16 de julio se firmó un protocolo de actuación conjunta entre el Departamento de Medio Ambiente y la Unidad Militar de Emergencias estableciendo aspectos relativos a la operatividad, comunicaciones, información, logística o documentación, y complementando para Aragón lo previsto, a nivel nacional, en el Protocolo de Intervención de la UME aprobado por Real Decreto 399/2007. El protocolo también permite la participación de la UME en ejercicios y prácticas en la extinción de incendios forestales, para completar su adiestramiento y facilitar así su integración en el contexto del operativo de lucha contra incendios forestales dispuesto por el Gobierno de Aragón.

Más información: Dirección General de Gestión Forestal



Segunda Reunión de la Comisión Interdepartamental de Cambio Climático de Aragón

El pasado día 8 de julio, se celebró la segunda reunión de la Comisión Interdepartamental de Cambio Climático de Aragón para dar cuenta del estado de los trabajos de la Estrategia Aragonesa de Cambio Climático y

Energías Limpias, así como del borrador de propuesta de Plan de Acción del Gobierno de Aragón en materia de Cambio Climático. Para ello los distintos Departamentos del Gobierno han remitido a la Secretaría de la Comisión las acciones identificadas como de lucha frente al cambio climático, que se han venido realizando hasta la fecha, o están en curso de realización durante el año 2008.

Este documento se ha sometido a revisión de los miembros de la Comisión para que se incorporen acciones que estén previstas poner en marcha en 2009 y 2010

Más información: Dirección General de Calidad Ambiental y Cambio Climático



Conferencia ENCORE

Las regiones participantes en la VIII Conferencia de las Regiones de Europa sobre Medio Ambiente (ENCORE 2008), celebrada en Zaragoza, firmaron el pasado 27 de junio en la clausura del plenario, un documento en el que se comprometen con "una nueva visión y gestión del agua en el siglo XXI, para garantizar este recurso, en cantidad y calidad, y promover el desarrollo sostenible en Europa, en especial ante los efectos previsibles del cambio climático". El documento será remitido a la Tribuna del Agua para que sea considerado para su inclusión en la Carta de Zaragoza.

Además, se aprobó el "Plan de Acción de Aragón", donde se recogen las actuaciones de ENCORE para el periodo 2008-2010: el agua, el cambio climático, el desarrollo sostenible y la biodiversidad son los temas prioritarios para este bienio. Aragón copresidirá el ENCORE hasta 2010, junto con la región polaca de Warmia-Masuriam, que organizará el próximo plenario.

Más información: Secretaría General Técnica



El Patronato del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido informa de las subvenciones de 2008

El Patronato del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido se reunió el pasado 23 de julio para informar sobre la distribución de los nuevos fondos destinados por el Consejo de la Red de Parques Nacionales al espacio, dada la buena ejecución del año 2007, así como de la partida de un millón de euros que destina el Departamento de Medio Ambiente a actuaciones de desarrollo socioeconómico en el territorio.

El Consejo de la Red de Parques Nacionales aprobó en su última reunión el reparto de los créditos del Estado en materia de subvenciones a zonas de influencia socioeconómica de parques nacionales. Dada la buena ejecución del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido, la cuantía de los créditos que transfiere este organismo estatal a Aragón se ha visto incrementada de los 845.070 euros iniciales a 893.254. En el pleno del patronato se informó sobre la distribución de estos nuevos créditos según los porcentajes de los perceptores de las subvenciones concedidas, tal y como establece el acuerdo de la anterior Junta Rectora.

Más información: Dirección General de Desarrollo Sostenible y Biodiversidad



Sistema de indicadores ambientales de Aragón

El Gobierno de Aragón ha elaborado un sistema de indicadores ambientales de Aragón. La iniciativa, plasmada en un completo manual, ha sido elaborada por el Departamento de Medio Ambiente y el Instituto Aragonés de Estadística. El manual está disponible en la web del Gobierno de Aragón <http://portal.aragon.es/portal/page/portal/MEDIOAMBIENTE/INFORMACION/INDIAMB>

El objetivo es disponer de un sistema de información veraz y comparable, que permita calcular y expresar de forma metodológica y fiable la realidad ambiental en Aragón y sus tendencias, así como un manejo adecuado de la información ambiental, útil tanto para la toma de decisiones en la gestión pública y privada, pero también para los ciudadanos, que podrán disponer de información de forma sencilla y rigurosa.

El trabajo, coordinado por la Dirección General de Calidad Ambiental y Cambio Climático y el Instituto Aragonés de Estadística, prevé el cálculo de un total de 95 indicadores de áreas muy diversas, relacionadas con el cambio climático, la atmósfera, ruido ambiental, agua, residuos, suelo, biodiversidad, riesgos naturales, educación ambiental, consumo de recursos naturales, gasto o impuestos ambientales, así como indicadores de integración ambiental de las políticas sectoriales en áreas como la energía, el transporte, la agricultura o los riesgos químicos.



De esta forma, se podrá conformar un instrumento que permita presentar la información de manera concisa, representativa y con rigor científico, para que pueda ser utilizada por el mayor número de actores sociales; mantener un sistema de información público basado en indicadores que permitan cuantificar, evaluar y conocer las tendencias del estado del medio ambiente en Aragón; y disponer de un sistema que permita comparar esas tendencias con otras comunidades autónomas o regiones de otros países.

Más información: Dirección General de Calidad Ambiental y Cambio Climático



Reunión de la Comisión Permanente de la Comisión del Agua de Aragón

La Comisión Permanente de la Comisión del Agua de Aragón se reunió el pasado 1 de julio en el Edificio Pignatelli de Zaragoza, para tratar un escrito presentado por Chunta Aragonesista con fecha 26 de mayo de 2008, dirigido al presidente de la Comisión del Agua, en la que se solicitaba que se convocara a la Comisión Permanente para tratar la procedencia de la convocatoria del plenario de la Comisión del Agua de Aragón "al objeto de pronunciarse en relación con el Real Decreto Ley 3/2008 que autoriza el trasvase del Ebro a Barcelona". Una vez derogado el Real Decreto Ley, la Permanente decidió encargar a la Ponencia de las Bases de la Política del Agua en Aragón la emisión de un dictamen que se posicione sobre los trasvases, la ejecución de las obras del Pacto del Agua y la asunción por parte de la Comunidad Autónoma de Aragón de las competencias necesarias para acometer estas infraestructuras de regulación, dictamen que deberá ser presentado en el próximo pleno de la Comisión.

Esta es la primera reunión que celebra la Permanente desde su nueva composición, en aplicación de la Ley 9/2007, por la que se modifica la Ley de Ordenación y Participación en la Gestión del Agua en Aragón. En su nueva composición, están representados los cinco grupos parlamentarios de las Cortes de Aragón, además de organizaciones agrarias, empresariales, asociaciones ecologistas o entidades locales, que representan a todos los colectivos del plenario. La Permanente está formada por un total de 14 miembros.

Más información: Secretaría General Técnica



Nuevo convenio entre el Departamento de Medio Ambiente y ECOEMBES

El Departamento de Medio Ambiente y Ecoembes firmaron el pasado 24 de julio un nuevo convenio marco, que aporta condiciones más beneficiosas para los municipios. El actual convenio sustituye el firmado en 2004, y regula los compromisos de ambas partes y de las entidades locales que se adhieran voluntariamente, para garantizar lo previsto en la Ley de Envases y en el Plan de Gestión Integral de Residuos de Aragón (GIRA).

El convenio marco define las condiciones básicas para la recogida selectiva y selección de envases ligeros y de envases de cartón y papel, y regula la aportación económica de Ecoembes a las entidades locales por el coste adicional que deben soportar para realizar este tipo de recogida. Gracias al nuevo convenio, se incrementarán hasta en un 14% los pagos que Ecoembes abonará a las entidades locales por el coste adicional que supone la recogida selectiva de envases. Además, se reconocen una serie de zonas turísticas, con el objeto de poder cuantificar los costes adicionales que puedan estar soportando las entidades locales en su recogida selectiva, debidos al incremento de población estacional.

Más información: General de Calidad Ambiental y Cambio Climático



III Encuentro Hispano - Americano

El pasado 16 de julio se celebró en el Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente el III Encuentro Hispano-Americano incluido en el marco del protocolo de colaboración entre el Gobierno de Aragón, el Gobierno Regional de la X Región de Chile, la Universidad de Zaragoza y la Universidad Austral de Chile para la definición de actuaciones conjuntas en materia de desarrollo sostenible.

El objetivo del Encuentro fue contribuir a la Carta de Zaragoza aportando la experiencia y los puntos de vista de los participantes en materia de agua y desarrollo sostenible, más concretamente en relación con las reservas de agua del sur de Chile.

Más información: Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA)



Gestión de residuos urbanos en la Comarca del Jiloca

La Localidad de Calamocha cuenta ya con una estación de transferencia de residuos sólidos urbanos, construida por el Gobierno de Aragón. La estación servirá para la recogida y tratamiento de residuos sólidos urbanos de toda la Comarca del Jiloca, en la que se generan en torno a 6.000 toneladas anuales, de una población de 14.000 habitantes de 40 municipios. La Comarca está integrada en la Agrupación de residuos número 8 Teruel. Además, con la puesta en marcha de la instalación se ha sellado el antiguo vertedero de la localidad y se ha acondicionado la escombrera de Monreal. Las obras han sido ejecutadas a través de la empresa pública SODEMASA.

Más información: Dirección General de Calidad Ambiental y Cambio Climático



Actividades sobre Cambio Climático en el Aula de Medio Ambiente Urbano

El Aula de Medio Ambiente Urbano ofrece las siguientes actividades para este verano:

Juego sobre Cambio Climático:

El juego de cambio climático consiste en un juego de suelo tipo oca con casillas y dado de tamaño gigante con el que se parenden las causas, efectos y soluciones del mayor problema ambiental de este siglo.

Dirigido a: niños desde 6 a 16 años de edad

Horario: mañanas de lunes a viernes, dos turnos, a las 9.30 h y a las 11.30

Duración: 2 horas

Talleres sobre Cambio Climático

Cuenta con tres talleres sobre cambio climático adaptados a distintos grupos de edad desde 12 años a adultos. Consisten en un juego de pistas, un juego de simulación y un taller de cálculo de emisiones de GEI.

Dirigido a: a partir de 12 años de edad y adultos

Horario: tardes de lunes a viernes de 17 h a 19 h

Duración: 2 horas

Exposición; "Cambiamos nosotros para no cambiar el clima"

Esta exposición recoge en ocho módulos las causas, consecuencias y soluciones frente al problema ambiental del planeta, el cambio climático. La dinamización de la exposición está adaptada a dos grupos de edad, para niños y para adultos. Tendrá lugar todas las tardes del verano de 17 h a 20 h con una hora de duración. Las educadoras ambientales de La calle Indiscreta guiarán y explicarán la exposición instalada durante todo el verano en el Aula de Medio Ambiente Urbano Cambiamos nosotros para no cambiar el clima.

Préstamo gratuito de bicicletas

Durante todo el verano seguimos ofreciendo la actividad de préstamo de bicis de manera gratuita. Disponemos de cuatro bicis de adulto y dos de niño, con los accesorios necesarios (casco, candado, sillas portabebés)

Más información: La Calle Indiscreta. Aula de Medio Ambiente Urbano



Contratos de servicios de varias EDAR

El Instituto Aragonés del Agua ha licitado cuatro contratos de servicio para el funcionamiento, mantenimiento y conservación de las EDAR de Huesca y Almudevar (expediente C12/2008), Teruel (expte C13/2008), Jaca (expte C14/2008) y Tamarite de Litera, Albalate de Cinca, Belver de Cinca y Zaidín (expte C15/2008). Adicionalmente a la prestación de los servicios se realizará el suministro e instalación de un nuevo sistema de cogeneración en la EDAR de Huesca y de equipamiento de laboratorio para la EDAR de Tamarite.

Más información: Instituto Aragonés del Agua



"La fiesta de los ríos de calidad"

El Instituto Aragonés del Agua organiza este verano fiestas infantiles de educación ambiental en 59 municipios, todos ellos incluidos en la primera fase del Plan Especial de Depuración de Aguas Residuales de Aragón. La iniciativa, llamada "La fiesta de los ríos de calidad", se realiza mediante convenio con la Asociación de Tiempo Libre Sargantana.

La campaña consistirá en proporcionar formación e información, a través de un gran parque de juegos infantiles de 500 metros cuadrados, en los que no se gastará ni una gota de agua, en coherencia con el objetivo de educación ambiental. El programa tiene una duración de tres horas. Los mensajes de sensibilización versarán acerca de la importancia del ahorro, la depuración y la calidad de las aguas y de los ríos de Aragón, así como los aspectos medioambientales ligados al agua, como el cambio climático o la biodiversidad. También se tratarán aspectos de la cultura tradicional aragonesa relacionados con el agua.

Más información: Instituto Aragonés del Agua // Asociación de Tiempo Libre Sargantana



Aragón asesorará al estado mejicano de Morelos en materia de depuración

A principios del mes de julio se cerró un acuerdo por el que el Instituto Aragonés del Agua asesorará en materia de saneamiento y depuración a la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente de Morelos (Méjico). Este acuerdo ha sido fruto de los encuentros mantenidos en el marco de la Tribuna del Agua, en el que también han participado el Gobernador de Morelos, Marco Adame, y el director del Instituto Aragonés del Agua, Rafael Izquierdo.

El Estado de Morelos va a poner en marcha un nuevo plan de depuración, por lo que está interesado en conocer la experiencia pionera de Aragón en la aplicación de un nuevo modelo de gestión, el de concesión de obra pública.

Más información: Instituto Aragonés del Agua



Foro Iberoamericano *Virtual Educa* sobre Agua y Medio Ambiente

El pasado 17 de julio se celebró durante la mañana en el Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente y por la tarde en la Tribuna del Agua, el Foro Iberoamericano *Virtual Educa* sobre Agua y Medio Ambiente.

Virtual Educa es una iniciativa de cooperación en materia de educación y formación adscrita a la Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno. Es una red virtual, que trabaja por internet, a la que se han adscrito más de 400 universidades e instituciones académicas donde se encuentra información sobre educación y formación.

Más información: Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA)



Voluntariado ambiental

Durante el mes de julio se va a desarrollar en el Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA) actividades sobre voluntariado ambiental:

III Voluntariado ambiental verano 2008

Para estudiantes, universitarios y personas interesadas en el medio ambiente, mayores de 18 años.

Segundo turno: del 21 al 30 de julio de 2008

Plazas: 8 voluntarios por turno

Horario: las jornadas de voluntariado serán de 6 a 8 horas, repartidas según las actividades a realizar, fundamentalmente en horario de mañana.

La matrícula es gratuita.

A los asistentes se les proporcionará alojamiento en pensión completa y transporte hasta el CIAMA La Alfranca

Más información: Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA) // Teléfono: 976 10 58 40 //

e-mail: actividadesciama@sodemasa.com



Actividades en el CIAMA durante agosto

Durante meses mes de agosto se van a desarrollar una serie de actividades gratuitas en el Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA) en el Convento San Vicente de Paúl dentro de las instalaciones del CIAMA - La Alfranca:

Hasta el 31 de agosto	Exposición de fotografías y esculturas "Alma Líquida" de Osvaldo Giuliani. El autor plasma cómo el agua adopta varios estados, varias formas de manifestarse en su discurrir por el espacio que ocupa. Su obra fluye, acompañada y en equilibrio, con la naturaleza como un todo personal que late en lo universal completándose mutuamente. Lugar: Convento San Vicente de Paúl
Domingo 3	Actuación de magia "El profesor Aqua" Lugar: Convento San Vicente de Paúl Hora: 12:00 h Duración: 1 hora Aforo: 100 personas
Domingo 10	"La fábula de la raposa" , con los Titiriteros de Binéfar Lugar: Convento San Vicente de Paúl Hora: 12:00 h Duración: 1 hora Aforo: 100 personas
Sábado 16 y domingo 17	Proyección de la película documental "Tierra: la película de nuestro planeta" Lugar: Sala Mariano Lagasca del Convento San Vicente de Paúl Horas 12:00 y 17:00 h Duración: 100 minutos Aforo: 40 personas
Domingo 24	Concierto de David Angulo Lugar: Convento de San Vicente de Paúl Hora: 12:00 h Duración: 1 hora Aforo: 100 personas

Más información: Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA)

Julio 2008



Información pública de expedientes en tramitación de Evaluación de Impacto Ambiental y Autorización Ambiental Integrada

BOA N°	FECHA BOA	PROYECTO	T.M.	PROMOTOR	FECHA FIN INFORMACIÓN PÚBLICA	
DEPARTAMENTO DE MEDIO AMBIENTE						
INAGA						
109	23/07/08	Instalación de una explotación porcina para cebo, con una capacidad total de 3.068 plazas	Gallur (Zaragoza)	Granja Sierra Royo, S. C.	28/08/08	EIA / IPPC
109	23/07/08	Ampliación de una explotación porcina para cebo hasta una capacidad total de 2.832 plazas	Almuniente (Huesca)	Explotaciones Ganaderas Pigar, S. C.	28/08/08	EIA / IPPC
109	23/07/08	Explotación porcina de cebo para 2.496 plazas	Cella (Teruel)	María Luisa Rubio Hernández	28/08/08	EIA
109	23/07/08	Explotación vacuno de engorde para 1.500 plazas	Esplús (Huesca),	Tarrocc y Vallejo S. L.	28/08/08	EIA
109	23/07/08	Ampliación de una explotación aviar para cría y recría de pollitas hasta una capacidad final de 106.200 plazas	Manchones (Zaragoza)	Felix Badules e Hijos, S.Cv.	28/08/08	EIA / IPPC
99	09/07/08	Estación depuradora de aguas residuales de Bescós de la Garcipollera	Jaca (Huesca)	Instituto Aragonés del Agua	13/08/08	EIA
99	09/07/08	Estación depuradora de aguas residuales	Fago (Huesca),	Instituto Aragonés del Agua	13/08/08	EIA
99	09/07/08	Estación depuradora de aguas residuales	Hoz de Jaca (Huesca)	Instituto Aragonés del Agua	13/08/08	EIA
99	09/07/08	Estación depuradora de aguas residuales	Jasa (Huesca)	Instituto Aragonés del Agua	13/08/08	EIA
99	09/07/08	Estación depuradora de aguas residuales	Santa Cilia (Huesca)	Instituto Aragonés del Agua	13/08/08	EIA
99	09/07/08	Estación depuradora de aguas residuales	Santa Cruz de la Serós (Huesca)	Instituto Aragonés del Agua	13/08/08	EIA
99	09/07/08	Estación depuradora de aguas residuales de Urdués	Valle de Hecho (Huesca)	Instituto Aragonés del Agua	13/08/08	EIA
99	09/07/08	Estación depuradora de aguas residuales	Aragüés del Puerto (Huesca)	Instituto Aragonés del Agua	13/08/08	EIA
99	09/07/08	Estación depuradora de aguas residuales	Salvaterra de Escá (Zaragoza)	Instituto Aragonés del Agua	13/08/08	EIA
98	08/07/08	Ampliación de explotación porcina hasta 4.940 plazas de cebo	Luna (Zaragoza)	Javier Dieste Lagranja	12/08/08	IPPC
98	08/07/08	Fábrica de cemento gris y fábrica de cemento blanco	Azuara (Zaragoza)	Cementos Blancos de Aragón, S. L.	12/08/08	IPPC
98	08/07/08	Ampliación de explotación porcina hasta 5.200 plazas de cebo	Luna (Zaragoza)	Lagranja Dieste's S. L.	12/08/08	IPPC

89	26/06/08	Explotación de ganado porcino de cebo hasta 5.200 plazas	Herrera de los Navarros (Zaragoza)	Marlan, S. C.	31/07/08	EIA / IPPC
86	23/06/08	Explotación de ganado porcino de cebo para 6.000 plazas	Ilche (Huesca)	Peña Petit de Ilche S. L.	28/07/08	EIA / IPPC
86	23/06/08	Ampliación de una explotación porcina para cebo con una capacidad final de 3.400 plazas	Zaidín (Huesca)	Pedro Carlos Mir Sanvisen	28/07/08	EIA / IPPC
86	23/06/08	Explotación porcina de 1.068 cerdas reproductoras con lechones hasta 6 kg, 300 cerdas de reposición, 4 verracos	Robres (Huesca)	Granja Hermanos Hurtado Gros S.C.	28/07/08	EIA / IPPC

"Acceso a los expedientes tramitados en INAGA en exposición pública":

<https://servicios.aragon.es/inadocpubl/InadocPublAction.do?opcion=iniciar&tipoDoc=38&texto=1>

Más información: Dirección General de Calidad Ambiental y Cambio Climático
Instituto Aragonés de Gestión Ambiental



NORMATIVA:

UNIÓN EUROPEA

- DIRECTIVA 2008/75/CE de la Comisión, de 24 de julio de 2008, por la que se modifica la Directiva 98/8/CE del Parlamento Europeo y del Consejo de forma que incluya el dióxido de carbono como sustancia activa en su anexo I. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 25 de julio de 2008.
- REGLAMENTO (CE) no 690/2008 de la Comisión, de 4 de julio de 2008, por el que se reconocen determinadas zonas protegidas en la Comunidad expuestas a riesgos fitosanitarios específicos (Refundición). Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 22 de julio de 2008.
- DECISIÓN de la Comisión, de 30 de junio de 2008, relativa al Foro consultivo sobre diseño ecológico. [2008/591/CE]. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 21 de julio de 2008.
- REGLAMENTO (CE) no 669/2008 de la Comisión, de 15 de julio de 2008, por el que se completa el anexo IC del Reglamento (CE) no 1013/2006 del Parlamento Europeo y del Consejo, relativo a los traslados de residuos. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 16 de julio de 2008.
- DIRECTIVA 2008/70/CE de la Comisión, de 11 de julio de 2008, por la que se modifica la Directiva 91/414/CEE del Consejo a fin de incluir en ella la sustancia activa tritosulfurón. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 14 de julio de 2008.
- DECISIÓN del Comité Mixto del EEE No 34/2008, de 14 de marzo de 2008, por la que se modifica el anexo XX (Medio ambiente) del Acuerdo EEE. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 10 de julio de 2008.

ESTADO ESPAÑOL

- RESOLUCIÓN de 24 de junio de 2008, del Instituto para la Diversificación y Ahorro de la Energía, por la que se amplía el plazo de presentación de solicitudes de participación en el programa de ayudas IDAE a la financiación de proyectos estratégicos de inversión en ahorro y eficiencia energética dentro del Plan de Acción 2008-2012 de la Estrategia de Estrategia de Ahorro y Eficiencia Energética en España (E4), y se corrige error advertido. Boletín Oficial del Estado 15 de julio de 2008.
- RESOLUCIÓN de 26 de junio de 2008, de la Dirección General de Medio Natural y Política Forestal, por la que convoca la concesión de ayudas a entidades y organizaciones no gubernamentales para la realización de actividades privadas relacionadas con los principios inspiradores de la Ley 42/2007, de 13 de diciembre, del Patrimonio Natural y de la Biodiversidad, y con las finalidades de la Ley 43/2003, de 21 de noviembre, de Montes, durante el año 2008. Boletín Oficial del Estado 14 de julio de 2008.
- REAL DECRETO 1130/2008, de 4 de julio, por el que se desarrolla la estructura orgánica básica del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino. Boletín Oficial del Estado 8 de julio de 2008.
- RESOLUCIÓN de 11 de junio de 2008, de la Secretaría de Estado de Cambio Climático, por la que se conceden las ayudas convocadas por Resolución de 27 de diciembre de 2007, a entidades y organizaciones no gubernamentales para la realización de campañas de sensibilización para la prevención de la contaminación y el cambio climático durante el año 2008. Boletín Oficial del Estado 4 de julio de 2008.

- REAL DECRETO 987/2008, de 13 de junio, por el que se establecen bases reguladoras para la concesión de las subvenciones destinadas a determinados proyectos de mejora de la gestión medioambiental de las explotaciones porcinas Boletín Oficial del Estado 3 de julio de 2008.
- RESOLUCIÓN de 11 de junio de 2008, de la Dirección General de Recursos Agrícolas y Ganaderos, por la que se publica la ampliación del catálogo nacional de materiales de base de la especie Quercus suber para la producción de los materiales forestales de reproducción seleccionados. Boletín Oficial del Estado 28 de junio de 2008.

COMUNIDAD AUTÓNOMA DE ARAGÓN

- ORDEN de 4 de julio de 2008, del Departamento de Medio Ambiente, por la que se amplía el crédito inicial consignado en la Orden de 23 de noviembre de 2007, del Departamento de Medio Ambiente, por la que se efectúa convocatoria para el año 2008, de ayudas para actuaciones a realizar por las entidades locales en materia de conservación, mejora y calidad del Medio Ambiente en la Comunidad Autónoma de Aragón. Boletín 106 de 18 de julio de 2008.
- DECRETO 130/2008, de 24 de junio de 2008, del Gobierno de Aragón, por el que se aprueba el reglamento que regula la composición y funcionamiento del Comité Forestal de Aragón. Boletín 97 de 7 de julio de 2008.
- ORDEN de 16 de junio de 2008, del Departamento de Industria, Comercio y Turismo, por la que se amplía el plazo de presentación de la documentación de justificación establecido en la Orden de 27 de diciembre de 2007, por la que se aprueban las bases reguladoras y se convocan para el ejercicio 2007, subvenciones para el uso eficiente de la energía y aprovechamiento de energías renovables. Boletín 89 de 26 de junio de 2008.
- ORDEN de 13 de junio de 2008, del Departamento de Industria, Comercio y Turismo, por la que se modifica la Orden de 19 de octubre de 2007, por la que se convocan para el ejercicio 2008, subvenciones en materia de ahorro y diversificación energética, uso racional de la energía, aprovechamiento de los recursos autóctonos y renovables e infraestructuras energéticas. Boletín 88 de 25 de junio de 2008.
- ORDEN de 29 de mayo de 2008, del Departamento de Medio Ambiente, por la que se modifica la Orden de 22 de octubre de 2007, del Departamento de Medio Ambiente, por la que se efectúa convocatoria para el año 2008, de subvenciones públicas con cargo a los Presupuestos Generales del Estado en el área de influencia socioeconómica del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido, con el fin de ampliar los créditos consignados en la misma a los Ayuntamientos de los municipios del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido. Boletín 88 de 25 de junio de 2008.
- RESOLUCIÓN de 26 de mayo de 2008, de la Dirección General de Desarrollo Sostenible y Biodiversidad, por la que se aprueba el Plan Anual de Aprovechamientos Cinegéticos de la Reserva de Caza de Masías de Ejulve-Maestrazgo (Teruel) para la temporada de caza de 2008-2009. Boletín 85 de 20 de junio de 2008.

Para más información se pueden consultar las bases de datos legislativas disponibles en el Departamento:

LEMA: <http://portal.aragon.es/portal/page/portal/MEDIOAMBIENTE/LEGISLACION>

INALEX: <https://servicios.aragon.es/inalex/frameset.jsp?texto=1>

Para sugerencias: informa@aragon.es